## À l'attention de :

Office de la consultation publique de Montréal 1550, rue Metcalfe, bureau 1414 Montréal (Québec) H3A 1X6

**Objet :** Appui à la création d'un Quartier des artisans dans le secteur Bridge-Bonaventure

Madame, monsieur,

Par la présente, nous souhaitons appuyer la démarche du le <u>Conseil des métiers</u> <u>d'art du Québec</u> (CMAQ) qui vise à aménager dans le secteur Bridge-Bonaventure des espaces dédiés à la transmission des métiers, à des écoles-ateliers, à des ateliers d'artisans abordables, à des boutiques et à des galeries mettant en valeur les métiers d'art sous toutes ses formes.

Réuni sous le chapeau du *Quartier des artisans*, le projet proposé par le CMAQ nous interpelle particulièrement puisque notre milieu vit depuis plusieurs années certaines instabilités :

- Précarité des ateliers de travail et des artistes et des artisans
- Augmentation constante du prix des loyers des locaux commerciaux
- Négociation de baux à court terme qui provoque une insécurité
- Accès à des locaux désuets, souvent requérant des mises aux normes couteuses

Dans la métropole, à l'heure actuel, il existe peu d'espaces vacants, abordables et adaptés à aux pratiques des métiers d'art, et tout particulièrement pour les métiers liés à l'architecture et au patrimoine, ainsi qu'à la formation de ses métiers.

Nous sommes convaincues que l'apport des artisans, sous forme d'entreprenariat, d'ateliers et d'écoles, dans le secteur Bridge-Bonaventure permettra de faire revivre le quartier, de l'animer, d'y insuffler une nouvelle vie. Parmi les bienfaits du *Quartier des artisans*, on peut prévoir :

- Des retombées économiques importantes pour la métropole
- Le rayonnement de Montréal à travers un pôle attractif digne d'une ville UNESCO du design
- Une identité renouvelée du quartier ancrée dans l'innovation, les arts et le patrimoine

Nous sommes déjà plus d'une trentaine d'artisanes, d'artisans et d'entreprises en métiers d'art engagés et interpelés par le renouveau du secteur Bridge-Bonaventure depuis 2019. Nous appuyons tout particulièrement la vision du plan directeur de la ville de Montréal en ce qui concerne l'idée de promouvoir la vocation économique comme « ADN du secteur » par la création de milieu de vie et d'emplois diversifiés et résilients qui tient compte du patrimoine et des lieux emblématiques.

Notre secteur d'activités, les métiers d'art, fait partie de cet ADN et doit avoir sa place dans le nouveau quartier Bridge-Bonaventure, en appui aux entreprises et organismes déjà présents dans le secteur, notamment Les Forges de Montréal et l'école-atelier Espace Verre.

Nous restons à votre disposition pour toutes informations complémentaires.

Cordialement,

**Guillaume Murray** 

Superviseur d'effets spéciaux mécaniques

**MFX Productions Inc** 

130-3700, rue Saint-Patrick

Montréal (QC) H4E 1A2